

DIRECTOR PROPIETARIO

LUCIANO CORIA
OFICINAS Y TALLERES,
Carrera Venezuela
ANTES PLAZA
Cuadra 6°, N° 45-A 1

EL TIEMPO

EDICION DE LA TARDE

SE PUBLICA

todos los días del año
EXCEPCIÓN DÍA DE
domingos y feriados

TELÉFONO N° 267
Alfarado del Correo N° 272

AÑO III - Número 786

Quito, República del Ecuador

Viernes 20 de Mayo de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT. - Prepárense comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores, finos importados directos y exclusivos para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 79

El propietario
ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903 - 1 año

Hotel El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos únicos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla francesa e italiana.

Habitaciones modas y elegantes.

Aseo, prontitud y menor en el servicio.

Se admite abundante.

Especialidad Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Gabinetes de Correos, Telégrafos y Telecomunicaciones; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha hecho ya su servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCCESO, con un espléndido baño de natación con ocho hermosos banos de aguas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 248.

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140.

El Propietario - Valerio Canalejas.

Quito, Septiembre 9 de 1903.

Argentina N° 473

DOS CALTAS

Muchas son las personas que al acercarse al médico en consulta se expresan en estos o parecidos términos:

"Doctor, yo no gozo de salud solo tengo un poco quebrantado el color y no tengo regular apetito."

Si la persona que hace la anterior exposición dice de lo que sigue para su salud el tener el color quebrantado y si al no tener regular apetito, cambiaría al momento de opinión y en lugar de decir que es de salud bien, debiera decir al Dr.: Mi salud está seriamente comprometida, déme de inmediato el medicamento adecuado para mi caso."

Pero para que el lector se dé mejor cuenta de lo que decimos, llamamos su atención hacia las dos originalísimas cartas que continúan copiamos, ambas dirigidas á la pluma del aprobado joven argentino, Sr. Ysidoro Pérez residente en Nueva de York, Prov. de Buenos Aires, República Argentina.

La primera carta dice así:

"Muy Sres. mío: - Encuentrondome hace algún tiempo en un estado insostenible de salud, les aguardo de su respuesta á esta pregunta: Puesto tomar las Pildoras Rosadas del Dr. Williams?

"Me encuentro sin apetito, la mayor parte de los días, además, estás y muy pálido y tengo como empordido todo el cuerpo. Yo creo que no solo tengo, pues cada me duele, de modo que deseo me digan con franqueza si en este concepto me serían ó no perjudiciales las indicadas pildoras.

"En vista de sus gratas órdenes, quedo de Vds.

Muy atento y S. S."

(Firmado) YSIDORO PÉREZ

Cinco meses después, báquí como se expresa el mismo joven:

"Muy Sres. mío: de mi mayor consideración - Impulsado por el agradecimiento de que les soy deudor, tengo sumo agrado en dirigirles ésta para manifestarles mis gracias al doctor Williams y á sus facultarios, quedando en su totalidad en su favor.

También las Pildoras Rosadas del Dr. Williams me acuerdo con mis salutares instrucciones, hoy me encuentro enteramente desconocido, pues gozo de una salud perfecta y hasta podría asegurar que estoy tan saludable como cuando tenía 7 años.

"En tal concepto y en testimonio de gratitud he querido exponer á Uds. los resultados magníficos de su medicación:

"Saluda a Vds. su atento y S. S."

(Firmado) YSIDORO PÉREZ

Las Pildoras Rosadas del Dr. Williams para Personas Fálicas (Dr. William's Pink Pills for Pale People) contienen en forma condensada todos los elementos necesarios para dar nueva vida y riñones á la sangre y restaurar los razonados nervios.

Son un específico infalible para la astenia locomotora, parálisis cerebral, baile de San Vito, clástica, neurastenia, rematismo, indigestión y dispepsia, dolor de cabeza nerviosa, rastros de los gritos, palpitation del corazón, pectorales y fibrilidad del seno, y toda clase de debilidades tanto en los hombres como en las mujeres.

La Dr. Williams Medicine Co., Sotheby & Son, Ltd., Londres, Inglaterra.

Este impresionante resultado lo obtuvo el Dr. Celso Muñoz, y en publicaciones de su autor, hizo varias publicaciones en el escritor ecuatoriano,

mejorada, N. Y. E. U. de A. cuenta con un departamento médico que da consultas, absolutamente gratis, á cualquier país de que no conozca sus sistemas y -ultravioletas.

2 - Dibujo lineal.
3 - Dibujo ornamental arquitectónico o combiando.
4 - Ejercicios de dibujo mecánico.

5 - Levantamientos de planos topográficos y de construcción.
Los cinco órdenes de Arquitectura que se estudiarán son:

El Tocano,

El Óptico,

El Jónico,

El Corintio y

El Compuesto.

Todos los trabajos que ejecutáronse gradualmente en una serie dada de fábricas para cada materia, al lavado, con tinta china y coloreados.

II - Dibujo natural

Comprende á el estudio del cuerpo humano, basándose en las teorías de estética, anatomía, pictórica, proporciones y perspectiva, y divide á la arte retrospectivo, y abarca los siguientes ramos:

El hombre en todas las edades, pasiones y razas.

La mujer en todas el des, las aspas y razas.

Los animales.

Retratos y caricaturas.

Los modelos serán preferentemente tomados del natural ó de fotografías en relieve, de buenas esculturas en yeso ó de cuadros o otra materia.

III - Dibujo objetivo

Comprenderá el estudio de la naturaleza muerta en todas sus formas, tales son:

Ojiblos en general.

Flores y frutas.

Plantas en general.

Paisajes y marinas.

No podrán servir de modelo las fotografías, grabados, litográficos, etc. Todo trabajo debe hacerse tomando del natural, según el método netamente objetivo.

En esta sección como en la anterior, se empleará para la ejecución de los dibujos, el lápiz, el carbón, la tinta y el pastel.

IV - Acuarela

En esta sección de pintura se ejecutarán bajo este procedimiento todos los trabajos que corresponden al dibujo natural y objetivo.

V - Pintura de figuras

Comprenderá bajo el procedimiento de pinturas ó óleos la ejecución de trabajos que versen sobre las materias indicadas en la sección de Dibujo natural.

Aquí como en las otras secciones, los modelos serán tomados del natural.

VI - Pintura de paisajes

Con el mismo procedimiento de la sección anterior comprenderá la ejecución de obras, según el método, materias y modelos apuntados en la sección de dibujo objetivo.

[Continuar]

AVISO IMPORTANTE

El fabricante pone en conocimiento de este respetable público, y principalmente de la gente de Quito, que en seis inglés y alemán ofreciendo desembolsar con puntualidad su cargo á domicilio, el precio será conveniente, el que deseé ocupar, puede tomar datos en esta imprenta ó en la tienda del editor Manuel M. Olivos.

J. Schermann

Mayo 11

13 v

CIGARILLOS PROGRESO-elaboración higiénica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 29 DE MAYO DE 1.904

Importante carta política

Como que es importante para los que no hacen migas con la consolidación de don Lizardo García; la carta es de él, aunque un poco *desorganizada*.

Sin embargo de los esfuerzos que habrá hecho el caudillo del General Plaza, para inspirar confianza a ciertos liberales que no se tocan en el trabajo de estudiar a los hombres que quieren apoyarse en la opinión pública y en la labor de un partido de ejecutivos que sacrifican aras de su Patria, la carta le ha salido a don Lizardo algo más que una profesión de fe para los conservadores, y algo menos que un engaño para los radicales de convicción, cuya credo político entraña en un conjunto de principios científicos, morales y políticos, que no en las repetidas promesas de honestidad que abandona, de acuerdo en la economía fiscal, de respeto a la opinión, con las que, todo aspirante, ha subido al poder, aunque sea para convertirse más tarde en Ladrón, descalificador y tirano.

"Por sus frutos los conoce"; "Por ventura coges uvas de los espinos, bígua de los sibrios". Don Lizardo, ni en queriendo, ni obedeciendo a las exigencias de su padre prototípico el General Plaza, ni tratando de presentarse apariencias engañosas de liberalismo, ha dejado de manifestarse esencialmente conservador en su carta-prólogo de su programa político; el cual, ni con lo o' y todo, seá una prenda de seguridad para el porvenir de la República.

Contentemosnos tu ca ta, señor don lizardo,

Cierto que desperdi U., con una bondad franciscana, á la vía a política cuando la transformación de 1895; cierto que esa transformación tuvo por base un programa político opuesto al régimen que acababa de tumbarse al abismo, cargado de sus propios crímenes, pero cierto también que ni con la revuelta, ni con ese programa se convino U. á pesar de que el nuevo régimen se impuso por necesidad, y de que ese programa era apenas una iniciación del pueblo, al goce de las libertades sociales. Si, señores don Lizardo, qué programa ni qué programa puede ser el suyo, como dice U., cuando no lo sostuve entonces, ni lo respeta; ni bien digo yo dí, tolerando con patriotismo, sacudíndose, si hubiere sido necesario, en bien del partido a uno tanto, entonces, por sus jenitivos que volvían á la revancha con ardoroso entusiasmo. Quedarse en Guayaquil entregado á las finanzas en circunstancias en que todo hombre era uno más para un partido nefasto, no es, á nuestro leal saber y entender, una ejecutoria para ir caminando á la Presidencia de la República; mucho menos si se abandonan las filas por egoísmo, resentimientos ó susceptibilidades antipatrióticas y, sobre todo, inopportunas.

¡Qué nos viene U. con ofertas de beatas, como aquellas de que no será U. arbitrario en el poder; de que no desconocerá los derechos individuales; de que hará respetar la Constitución; de que todo refleja su voluntad popular, aunque, por supuesto, ella encuele las tradicionales aspiraciones del partido conservador! No dicen UU., queremos decir U. y sus partidarios, que UU. los conservadores hacen la mayoría del pueblo ecuatoriano!

¡Qué gracia tiene, pues, esa prome-

sa para los liberales, si, por ejemplo, una mayoría conservadora trae de U. mismo á las Cámaras, desierta, como refiriomas a nuestra Constitución Política, la muerte de todos los principios que constan en ella, siquiera para lojo de un partido! ¡Qué candidato conservador no ha hecho las mismas ofertas á sus electores, y quizás con mayor sinceridad que U.!

¡Qué nos viene U. llamándole al pueblo soberano, cuando también los conservadores le pusieron siempre una corona como á rey, au que ella haya sido de espumas y abusos! ¡Qué nos habla U. de su respeto á la libertad de pensamiento, si U. no puede meterse en nuestros cerebros para apagar la luz de la razón! ¡Qué respeto á la libertad de conciencia, si ella jamás ha estado bajo la jurisdicción del poder civil, sino cabe la gredilla del confesorion doctor! Libertad de asociación, sufragio libre y otras enseñanzas de este género, no han estado siempre consignadas en nuestras Constituciones para brújula y escarmiento del Estado!

Conque, juzgá U. que es un gran liberal, porque, á la hora de ahora, le parecio á U. que la Iglesia y el Estado debían ser libres. Gracia tiene su liberalismo, desle los que los clérigos y conservadores no han querido otra cosa ante la actitud de las reformas y conquistas del poder civil ecuatoriano.

Después de un año que un Gobierno debiese obrar libremente á nuestro clero, ya veía U. si el misericordioso General Plaza no acababa por el vestido militar, aspirando á una canonjía, cuando no sea á un provincial; y no figura.

U., siendo libral, liberal de leyes, el finido y remedio, debió de creernos que trabajaría por la separación de la Iglesia del Estado, previa la reglamentación del culto y sobre las restricciones que se hacen necesarias, para asegurar el respeto de los principios de libertad, igualdad, derecho y razón. Esta sería la única solución racional sobre derroteros del artículo 12 de Nuestras Cartas.

Conque, placiendo U. de liberal, desconfía de los principios políticos, como inedio eficaz para la cultura de nuestro pueblo, y se ha en brazos á doña del trabajo del comercio, del desarrollo de la industria y de la riqueza, como únicos elementos de prosperidad pública. Mismo mostrador, Sr. Don Lizardo, y más tarde al principio, al credo político sea cual fuere el de U.: trabajo, comercio, desarrollo de las industrias y de las riquezas nacionales, son términos de la actividad administrativa, que se acuñan á todo programa político; ninguno mejor que García Moreno preconizaba estos como objetivos de su segundo á la vez honrado ingenuo. Nada, pues, queda prometido U. á los liberales, con estas quisquillas que por obligatorias se callan.

Resumen fiscal, militares, económicos y cuanto más U. quiera, no forma parte de un PROGRAMA POLITICO; un Presidente gobierna á su voluntad y admistra á las cosas que forman la riqueza del Estado; para los buenas hábitos de un Gobierno de principios, de política, se define que conciencie á su perfeccionamiento social; para las cosas vienen bien la honestidad y los conocimientos científicos; y honra los y de luces, en el orden científico, pueden haber mucha conservadoras.

Su carta, Sr. García, es de un conservador de mierda y tortilla con ribetes de flor y indefinible liberal; es que U. quiere contentar á Trivós y Troyanos, enciendiendo una vela á Dios y otra al Diablo;

para venirse al Capitolio, ungido por la confianza de los liberales candorosos y los milagros de las erupciones de agua bendita que se está haciendo desde ahora, al pie de la milagrosa Santa Rita de los Impulsables.

Quiera U. el apoyo de los liberales! Diganos U. que piensa sobre estos puntos:

1.- El Estado debe ser ate?

2.- Aceptada la libertad de cultos, por nuestra Constitución

chauhajista U. porque se prohíbe el culto exterior público?

3.- Pediría U. como Jefe del Estado, la secularización absoluta de la Iglesia ó Pública?

4.- ¿Qué piensa U. Sr. Dr. Li zardo, sobre las enemistades que existen entre muertos y vivos? haría el Estado, en beneficio del próximoo?

5.- En su concepto, ¿qué es la condición civil en que debe establecer justamente las comunidades religiosas?

6.- ¿Será U. capaz de comprender que los co-cordados y partidos no han si lo sino el tributo de la ambición política de los gobernantes déspotic para oprimir á los pueblos, sancionados por la Declaración de Potosí?

7.- ¿Será posible que trabaje U. por el perfeccionamiento de la Ley de Matrimonio Civil, ampliando los casos de devoción á las exigencias de la moral pública y á las de la felicidad individual?

8.- ¿Qué piensa U. Sr. Don Lizardo, sobre el resto del Ejército?

Si su programa no ha de contener la solución de estos particularres, de seguro que hasta el mismo General Plaza, le ha de decir U.: "Mas te valdrá no haber nacido".

(*) A esta sí se contestará pronto, porque se trata de monedas.

Revista del Cable

Estados y Japón

San Petersburgo 16.—El Zar y las tropas despidieron en Tsarskoye Selo sus vanas de la guerra, y fueron aclamados por éstas, cuando les dió personalmente el adios, despidiéndoles buena viaje. En seguida salió el Zar á su excusión que duraría 9 días. Liao Yang 16.—El ejército japonés avanzó muy lentamente y con duda en sus movimientos. La dirección es á Hai Cheng, y el principal ejército está sólo á cuarenta millas de ésta.

Kuropatkin, al visitar los hospitales, dijo a un herido de la guardia imperial japonesa: "Y tú has visitado tu país, y he visto la actividad del pueblo Japonés; más aburra catógo convencido de que, además, sois excepcionales soldados, y me facilito tener que combatir con tan excedente enemigo". El oficial Japonés respondió: "Mi país ha desdado la guerra, combatirá hasta el último, porque Rusia no se encuentra efectivamente vulnerable al ejército".

Los bandidos chinos están dando que hacer. El 12 atacaron las minas de carbón del ferrocarril; la guardia de estación, compuesta de 200 soldados y 100 cosacos, cayó sobre los bandidos y los hizo huir á los cerros, en donde se refugiaron en tres aldeas que fueron amezazadas, porque querían entregar á los bandidos. Permanecieron en el sitio donde estaban los soldados, y fueron atacados y caídos en masas.

Pekín 16.—El destructor japonés "Miyko" voló por una mina que hizo explosión en la bahía de Kien, hundiéndose completamente, mató ochenta tripulantes. Esa bahía es á cerca de Falciano, donde se encuentra Dalay, y el destructor se encuentra en recoger las minas de defensas rusas. Posterior informe dice que el almirante Kataoka con su escuadra acudió inmediatamente a proteger las dos escuadrillas de torpederos que ya habían cubierto y reventado cinco minas. In-

mediatamente se suspendió el trabajo para disponer que se haga con menor peligro. Ya el ejército había volado lo mismo que el "Miyko", el buque "Nan" nos dos acorazados "Tatsu" han suscitado temor respecto de los futuros trabajos. El "Miyko" se hundió en 22 minutos, con la popa toda destrozada; murieron dos marineros y 22 resultaron heridos. Los demás fueron salvados.

El almirante Kuroki dice que los rusos han abandonado sus posiciones de Robinson el día 12, y que los Japoneses se han fortificado en las alturas, al Noroeste de Taku. Los buques de Kuroki hicieron fuego de diurno sobre las costas, pateados se recuperaron con tenacidad, y hacia fogueo sobre los torpederos en cargados de recoger las minas rusas, operación que continuó sin éxito dano que la voladura del "Miyko".

Liao Yang 16.—En el combate de trajes irregulares chinos contra los bandos en las minas de oro de la cercana de Paotzu Adams, dirigido á los chinos el Gobernador Fuchow, con 15 oficiales del ejército chino.

San Petersburgo 16.—Al extremo trascurren en parte del Contralmirante Witsoff sobre la situación de Puerto Arturo: del 6 al 12 del presente. Dice que la escuadra, compuesta de acorazados, cruceros y torpederos se presentó en el frente al puerto y estableció el bloqueo. Así sigue reprendiendo los acorazados "Ossetib" y "Rurik". En el sitio en que fue avistado el "Povit" se hallaba una flota china que explotó por los temporales. El Ministro Chino ha dado el Canciller ruso Lansdorff las mejores seguridades de China observará estricta neutralidad. La comunicación con Puerto Arturo no permite al autorizado conocer la situación en Puerto Arturo en que va lo que en su favor.

Tokio 17.—Los budistas, yoshos y shintos, en número de miles han declarado que la guerra no es por causa de religiones sino para Japón en el extremo oriente. Varios los trenes más al oriente de día, debido a los trabajos de acción de Kai Kofu. Los japoneses han ocupado la bahía de Kien, y están estableciendo cuarteles de sitio para asistir a Puerto Arturo. Tropas japonesas apresadas en las cercanías de Haicheng, en que puede indicar que tratan de operar activamente en la proximidad de Taku. La actividad del pueblo Japonés, más aburra catógo convencido de que, además, sois excepcionales soldados, y me facilito tener que combatir con tan excedente enemigo". El oficial Japonés respondió: "Mi país ha desdado la guerra, combatirá hasta el último, porque Rusia no se encuentra efectivamente vulnerable al ejército".

Los bandidos chinos están dando que hacer. El 12 atacaron las minas de carbón del ferrocarril; la guardia de estación, compuesta de 200 soldados y 100 cosacos, cayó sobre los bandidos y los hizo huir á los cerros, en donde se refugiaron en tres aldeas que fueron amezazadas, porque querían entregar á los bandidos. Permanecieron en el sitio donde estaban los soldados, y fueron atacados y caídos en masas.

Pekín 16.—El destructor japonés "Miyko" voló por una mina que hizo explosión en la bahía de Kien, hundiéndose completamente, mató ochenta tripulantes. Esa bahía es á cerca de Falciano, donde se encuentra Dalay, y el destructor se encuentra en recoger las minas de defensas rusas. Posterior informe dice que el almirante Kataoka con su escuadra acudió inmediatamente a proteger las dos escuadrillas de torpederos que ya habían cubierto y reventado cinco minas. In-

mediatamente se suspendió el trabajo para disponer que se haga con menor peligro. Ya el ejército había volado lo mismo que el "Miyko", el buque "Nan" nos dos acorazados "Tatsu" han suscitado temor respecto de los futuros trabajos. El "Miyko" se hundió en 22 minutos, con la popa toda destrozada; murieron dos marineros y 22 resultaron heridos. Los demás fueron salvados.

El almirante Kuroki dice que los rusos han abandonado sus posiciones de Robinson el día 12, y que los Japoneses se han fortificado en las alturas, al Noroeste de Taku. Los buques de Kuroki hicieron fogo de diurno sobre las costas, pateados se recuperaron con tenacidad, y hacia fogueo sobre los torpederos en cargados de recoger las minas rusas, operación que continuó sin éxito dano que la voladura del "Miyko".

La firma hace el mejoramiento económico, la protección á la industria, y al comercio, lo que por ventura, necesidades imperiosas de la hora presente, que si olvidáramos o desdenzáramos, nos llevaría á la miseria depredadora y talvez irreductible. Pausa no es grande solo por su riqueza, por su inmensa prosperidad industrial y comercial. Mi pragmatismo, mi puca, en definitiva, no da licencia de reforma y de amplia libertad, en la aceptación y el reconocimiento de los principios que forman la base de un verdadero régimen liberal, sino también de reorganización económica y de protección á todo elemento de trabajo, de progreso y de riqueza nacional.

Los límites de esta misiva, norma permiten entrar en detalladas declaraciones para q' tales todos se forman la cabida de mis propósitos, en el caso de que logren para mí la situación que querían hacerme; pero mientras preparo, en otra firma, el informe que preparé, en otra firma, yéz así lo pidan, el programa que aguemos me creé obigado, sirva como llaves que autorizo á publicar, con la más fiel exposición de mis convicciones en materia política y mis anhelos más fervientes como ciudadano.

De UU. con la mayor consideración y aprecio.

Muy afectuosa amiga y S. S.

LIZARDO GARCIA.

Una plaga

Todavía por que las siestas de Egipcio el cardenal. ¿Qué no? Pues si. Señor: apenas se exhibió á don Lizardo para candidato de la Presidencia de la República, ¡por el que se inscribió el ilustre Sr. Arzobispo! Largo es la batología & las pueras, después en Guayaquil el que amarillita, la tifosis, incendios, contrabandos, bonos que cantan de lo fino, expropiaciones trastornadas para el "Grito del Pueblo", Nariz del Diablo, &c. &c.; pero, señor mío, hasta la cuestena que no ha de acabar aunque Dijo lo quiera. Señor mío, En Ambato murió como quien no quiere la cosa, el Dr. Nieto, Presidente del Comité García, en Tulcan se presentó el infiel del Comandante Apóstol Barbano para Vicepresidente del Club de los Lizarros, y no "bien cometió" la traición á sus compromisos políticos, cuando la guarda incuestionable de la siesta, contó una dulce existencia para los siestas conservadores de Tocón. Y en Quito, D. Luis Felipe Bojorquez en muy mal estado de salud; pues que ha principiado á sufrir del mal de piedra, como si difiriesen del mal de abalores. Y qué decir de nuestro querido señ. don Jenaro demandador garcia? A juzgar por lo que se le ve, por el estado ruinoso, de la fachada, no anda de lo mejor que digamos; tal vez un "Torcedor secreto, le roe el corazón". Dijo lo que guarda si se acerca para bien de sus amasas y gloria de "San Cuahu".

Ahora, amable lector, dámese del supersticio, si es que no hallo la causa para tanto desastre: en que LIZARDO GARCIA tiene trece letres, y el numero trece lleva, que quietas que no, no Judas dentro. Si se votara el Palacio,

El numero trece

Las gentes preocupadas que creen en mal agüero en varios accidentes lo fundan con razón sobre los caudales, sin el número mayor. A este, el trece, es el de la desazón.

Recuerdo de un ejemplar que tuvo caballero, quien puede decirse, caso conazar. Hasta este tiene el trece aunque sepa mascar.

Quay del pueblo confiado sino lucha tanaz de verse esclavo de autómata rimpló! Reflexiona, mi filo, que pueblito más y más, siquiera no te caen como á un pobre ratón. Tanbiené, fué en un tiempo quién se dejó engañar. Quien el pueblo te oy no puede hoy escuchar.

The week Man.

SERVICIO TELEGRÁFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL
y por nuestros correspondientes de provincias.

Guayaquil, 19.

La edición de "El Tiempo" e hoy, publica otro artículo probando la veracidad de que los pretendientes á la Presidencia de la República exhibían su programa político. Dice que rehuir esto es tener poco conocimiento en sí mismo y abrir campo á la conciencia de los más modestos. Y al finalmente induce la opinión.

La Junta de Sanidad celebró ayer bocanarras anoché, con motivo de las injurias lazadas por el Comité Municipal á la Comisión mixta de Sanidad y á la Junta superior, la cual que se han hecho públicas en "El Telégrafo" con cargos graves que éste hace en su editorial, y hoy dice que esta hasta arribó punto de hecho más que cumplió con su deber.

Don Eleodoro Avilés, renunció irrevocablemente el cargo de ministro de la Comisión mixta y el Dr. Luis Alfredo Noboa renunció igualmente su cargo.

La Junta de Sanidad resolvió formalmente que la Comisión mixta cesase inmediatamente en el trabajo de saneamiento de la ciudad, á fin de que el Concejo Municipal pueda hacerlo libremente.

En Bolivia hace exhibido la candidatura del Coronel Ismael Montes, Ministro de Guerra, para Presidente de la República.

Hasta ahora siguen enterando los japoneses mil novatos rusos muertos en la batalla del V. y J. seguirán enterándose más.

Llegó ayer de Cuenca el Coronel Antonio Vega, que se dirige á Estadounidos.

Invitación

Se nos ha invitado con la siguiente:

El Ministro de Guerra y Marina, Saluda atentamente al Sr. Director de "El Tiempo", y le invita á las reuniones, ejercicios, levantamiento de vivacros y otras maniobras militares que en los días 20, 21 y 22 del mes en curso, á las 8 a.m., efectuará en el campo de Maite, respectivamente, el Batallón "Guardia de Honor", el Escuadrón "Escuola" y el "Colegio Militar", en unión del Batallón "Pichinchas", así como á los desfiles que en el susodicho díos, á las 2 p.m., del 24, 25º aniversario de la histórica batalla de Pichichas, practicarán los cuerpos enumerados, tanto con la Brigada de Artillería "Bilvai".

La asistencia del Sr. Director dará mayor realce á los actos militares que van á efectuarse y será un estímulo poderoso para el progresivo mejoramiento del Ejército de la Capital; en este concepto, Flavia E. Alfarro, le expresa con verdadera satisfacción el testimonio de su impotencia, dura gratitud.

De Tuicán

Mayo 10.
Señor Director de "El Tiempo". Mediante la iniciativa del Cobijero no se trabaja en esta ciudad muy satisfactoriamente por la carlindura, del

al Hospital de San Lázaro por orden de la alcaldía. Bautista ha sido capturado en San Miguel de Latacunga.

La Intendencia de Policía ordenó que el señor Comisario Suez fuese inmediatamente á los propietarios de las Agencias de coches, advirtiéndoles que de ninguna manera pueden alterar las tarifas, subsiendo que son éstas en que el público necesita de vehículos para trasladarse al Fijo, y que en caso de hacerlo se les castigará severamente.

El 24 del presente por la noche, la "Sociedad Científica y Literaria Central" celebró sesión extraordinaria con motivo del 82º aniversario de la Batalla de Pichichas. Durante la sesión pronunciaron algunos discursos y poesías alusivas á la fecha que se conmemora.

Ramón Buenaventura que embriagado se metió en la tienda de Concepción Botes y pidió cuanto licor pudo y no quiso pagar su valor, fue capturado por la oficina de Pesquisas y obligado a pagar lo que adeudaba, como efícientemente lo hizo en la mañana de hoy.

Pedro Cortés que había fugado de poder de sus padres y marchándose para el Sur, fue capturado hoy en Tumbaco por orden del Comandante Viejo.

Esta manifestación fue acompañada de aclamaciones entusiastas.

Desespera que un Gobierno que debe su existencia á la más vergonzosa imposición, quiera subyugar á los pueblos haciendo de ellos un instrumento clavo del más obscuro y pernicioso, pero, debe comprenderse que los ciudadanos callamos unas veces, otras nos resignamos, pero á la postre protestamos también.

Admirable sistema este, de hacer popular una candidatura que no es ni puede ser: agitadores don Leonidas Sude el quilo y al Quimbo, quizás por fin de bien, se convencen de la ruina que purga por sí misma.

Al Jefe de milicias le amenazó el robedor con la inmediata destitución. El señor General Plaza, tan afortunado, se ha vuelto del hábito cometer y diestro Comisionado Fiscal no dudando, que al término suido concluya con una bancarrota.

Tener público, que ya la nota es como una crisis o irremediable divisa del Estado, por la que el gozo, plena pro le haga al...go.

En Ecuador se ha nombrado y ha prestado la promesa constitucional, previa al desempeño del cargo de Repartidor de la línea telegráfica de Azogues á Síntesis.

Al Ministerio de Hacienda se ha regalado la societad del señor Oscar Alexander y Cía contadura á pedir que el Tribunal de Cuentas practique la liquidación de los intereses correspondientes á los fondos de los señores Alberto S. Offer y Mauricio Bernardo Hasquel.

Como los vecinos de Pilagüin tuvieron conocimiento de que la Dirección de Telégrafos y Telecomunicaciones había restituido trasladado la Oficina telegráfica del dicho pueblo al de Pasaví (provincia del Tungurahua), ayer quisieron á efectuar el traslado en referencia los pilagüenes se robaron el aparato quedando así heridos los de Pasaví y el Director don Guillermo Destrug, medio lelo.

A la Superiora del Colegio de los Sagrados Corazones, ha comunicado el Ministerio de Instrucción Pública que se ha cancelado la beca que gozaba en ese establecimiento la niña María Luisa Thomas, por haberse ausentado á la República de Colombia.

El Capitán Livemb, miembro de la Comisión Geodésica en el Ecuador y que en la actualidad se halla en Francia con licencia de su Gobierno, ha sido ascendido al grado de Capitán.

El capo va á cargo de los primeros oblatos en medio de la capital donde se habrá establecido su ministerio y también hace unión con su esposa con una señorita parisina de apellido Charpentier.

Una persona muy honorable de esta ciudad habla depositado en poder de otra á quien la creía de igual condición, la sombra de cinco mil sucres sin exigir documento alguno. Sucede que ayer el depositario fué á reclamar su depósito y el depositario nególe la tal cantidad. Como el chico de esta naturaleza indigiosa, el parjudicado está resuelto a publicar el nombre del trabajador que devuelva

esa suma que pertenece á los fondos de becas.

Reserva que presentará el Escriván Ezequiel Gómez, mañana sábado 21 de Mayo, á 11 la m., en el Egido, á ordenes de su Instructor, Sr. Alfredo Valencia.

19. Gimnasia á caballo.—20. Equitación con bridle sin estribos.—21. Salto de obstáculos con estribos.—22. Salto de obstáculos con estribos.—23. Equitación de lanza á pie.—24. Esgrima de sable.

Sectores especiales

19. Equitación con armas.—20. Ataque al arma blanca.—21. Puntería de lanza á la cadera.—22. Salto de obstáculos con armas.—23. Voltos dobles y en el salto.—24. Saltos de sable.

25. Gimnasia de lanza.—26. Equitación con espadas.

El Jubileo extraordinario, concedido por su Santidad, Pío X con motivo del quincuagésimo aniversario de la Declaración del Dogma de la Inmaculada Concepción, ha sido prorrogado ya en la Arquidiócesis por el Rmdo. Sr. Vicario Capitular doctor U. Pablo Quirós Quiñones, quien ha dividido el tiempo para la lectura en dos partes: la primera correá desde el domingo próximo, 22 de Mayo, hasta el 22 de Junio, y la segunda, desde el 8 de Octubre hasta el 8 de Diciembre.

AVISO AL PÚBLICO

Se vende el fondo casero de casa el nro. sobre "La Escalerita", situado en la parroquia de N. N. Su extensión es grande y sus terrenos de la mejor calidad, con agua suficiente para su laboreo, la que pasa de alimentarse á poco costa. La persona que tuviere interés en comprarlo, diríjase á la casa N° 162, carrera Guayquil, calle del comercio.

Quito, Abril 18 de 1904. 1 mes.

SE VENDE una Quinta pequeña á dos cuadras de la plaza de los totos, collado la que deseas adquirir esta buena propiedad pide verso el suradero en su casa Carrera "Montaña", á los dueños.

EL SUCESOR DEL ABZOBISPO

A media cuadra de la plaza de la Independencia, en la entraña de Venezuela, se arrienda una casa nueva y ampliada. Los interesados diríjanse á la imprenta de "El Tiempo".

Mayo 14 de 1904. 15 v.

¡OJO Y ALERTA!

A la casa Comercial Moscoso y Portilla no le debe nada.

Valentín Canalejas.

Quito, 5 de Mayo. 1 m.

"LA PARRA"

Carrera de Venezuela: á la altura de la casa Azul.

Depósito de vinos legítimos de Chile y Perú, y tapas, todos de la mejor calidad. Además posee vinos de champán, de duraznos, marcas, inclusive la insigneable de la V. Cieno Pardino.

También tiene ferias depositos de Ida y Piso de Ida (verde) en barriles casas y botellas, así como Mayores de Guayaquil, en estos mismos envases.

En la planta alta deposito de Matrimonios Civil.

Todo por may y menor, a PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Marzo 5. 6 m.

AVISO IMPORTANTE

El infrasentido pone en conocimiento de este respectable público, y principalmente de la juventud de Quito, que en esa ciudad y aleman, se han establecido en la calle de la Universidad, en los números 11 y 13, dos establecimientos que han hecho suya la enseñanza de la lengua alemana.

En todos los libros la Compañía se reserva el derecho de cobrar por volumen o cuadro de tres piezas cada uno quinalia.

Henry L. Bowley,

Agente.

Mayo 18. 1 m.

AL RECREO OLÍMPICO

Presento que, habiéndose extraído un libro de clásicos y dos títulos bibliográficos número 11 y 13, éstos no tendrán efecto en el díos de ser no gozadas por otra persona. Atierto a la idea que no hagan uso de la misma para aumentar su colección. Si el díos que no goza de la misma, pague totalidad de lo que ésta ocupa, págale totalidad de lo que ésta ocupa.

En el díos que no goza de la misma, pague totalidad de lo que ésta ocupa, págale totalidad de lo que ésta ocupa.

Los padres que tengo hijos en Guayaquil o la otra parte, asuntos judiciales y de cobranza y personas honorables y de cobranza.

J. S. Roberts. Ugo che

Abrial 19. 1 m.

AL COMERCIO

Presento que, habiéndose extraído un libro de clásicos y dos títulos bibliográficos número 11 y 13, éstos no tendrán efecto en el díos de ser no gozadas por otra persona. Atierto a la idea que no hagan uso de la misma para aumentar su colección. Si el díos que no goza de la misma, pague totalidad de lo que ésta ocupa, págale totalidad de lo que ésta ocupa.

Los padres que tengo hijos en Guayaquil o la otra parte, asuntos judiciales y de cobranza y personas honorables y de cobranza.

J. S. Roberts. Ugo che

Abrial 19. 1 m.

AVISO IMPORTANTE

El díos 31 del presente, se va á rematar la casa denominada "Gran Hotel de Francia", situada en la plaza de San Francisco, ciudad, en la esquina del díos 11 y 13.

Si el díos que no goza de la misma, pague totalidad de lo que ésta ocupa.

La "PROSPERITATIS" es la más agradable y la más recomendada para los niños desde la edad de 4 ó 5 meses, y particularmente en el momento del dentición.

También modela la dentición; impregna y neutraliza los dientes de crecimiento y limpia la boca de los niños.

Para el díos que no goza de la misma, pague totalidad de lo que ésta ocupa.

París, 6, avenida Victoria, y en todas las Farmacias.

En Quito: Boticaria Nacional y farmacia CARRERA.

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA



Arriba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven demos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO

CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinitud de conservas aliméticas, de las mejores marcas.

Vino San Rafael.—Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y seco y una infinitud de artículos de abarrotes

Licores de toda clase

Ojén, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas escogidas.

Fino del doctor Castillo

Orégano Chimborazo y Durazno.

Tor Horizontáns y el Paso Real.

Anís por mayor y menor.

Cigarrillos y cigarillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldeña.

Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en a COCINA

No más cobre, no más fierro que son nocivos á la salud.

Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la SUCURSAL de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio purísimos, más limpios y económicos que se conocen.

Aceite de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptona legítimo

AVISO

Por orden de la Junta Directiva de camino de Quito a Yaracuy, se pone en conocimiento del público que proximamente se concretará licitación para la apertura del de "Los dos puentes hasta Cobaya".

Las personas que interesen hacerse cargo de la obra, por contrato, deben verificar antecipadamente que los precios á esa vía.

Quito, Abril 26 de 1904

El Secretario de la Junta.—

MANUEL E. BARREIRA

AVISO

Por orden de la Junta Directiva del distrito de Chillogallo, convocante licitadores para la terminación del mero denominado "de Oteaga" en Largo prima de Chillogallo.

Las personas interesadas deben presentar sus propuestas para el 25 de mayo de 1904, ante la Gobernación de la Provincia, debiendo los presentes sujetarse en todo al plano de dicha obra firmado por el Sr. J. Guillermo Pérez, que existe en el mismo despacho.

El Secretario de la Junta, M. E. BARREIRA

Quito, 26 de Abril de 1904 — I m

Vino Uraniado PESQUI

REMEDIO

INFALIBLE

por la Curación de

DIABETES

Habiendo llegado de nues-
tra casa de Guayaquil material
tipográfico, nuevo y variado, tintas
de colores y toda clase de
elementos para nuestros talleres
de obras, antes escasos, podremos
atender á toda clase de publicaciones,
tarjetas de bautizo y
de visita, partes de matrimonio,
programa, hojas sueltas etc.
Se trabaja con prontitud y es-
mero, y á precios módicos.

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCION LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca.

La forma exigua del cigarrillo que le da la elaboración á maquinaria, muy distinta del que se hace á mano, que es redondo.

La manera como están terminados sus extremos;

La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplea.

Quito, Abril 1^o de 1903.—N° 87

EL TIEMPO

EDICIÓN de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año; excepto los feriados. TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República, en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

PROVINCIAS EXTERIOR

edición de la tarde \$ 1 mensual Edición de la tarde \$ 1 mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna \$ 50.00

En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna , 20.00

Y cuando se publique sólo con pseudónimos , 25.00

BECLAMOS

Por cada palabra , 0.20

Hasta quince veces, quince centavos el cuadrante lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos

En la 2^a página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela, bajo del Club Ecuador.

Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

Una buena Constitución.

Las personas fuertes y robustas no están expuestas á contraer enfermedades como las raquíáticas y anémicas. Por su eficacia como reconstituyente la legítima Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos de cal y de sosa es la preparación que sin titubear recetan los médicos en todo caso de debilidad ó falta de sangre y de fuerzas. Una constitución fuerte — sangre rica y pura — es el resultado natural de administrar en la infancia la legítima Emulsión de Scott. Es el "primer paso" hacia una salud perfecta por toda la vida, hacia la inmunidad contra casi todas las enfermedades.

Las imitaciones son caras á cualquier precio. La legítima lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.



El Primer Paso

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.